
7/20ɹ生き物環境調査
7/22  若葉の森視察
ɹɹɹジェンダー問題について学習会
7/23ɹ飛行場等問題対策特別委員会
7/27ɹ社会を明るくする運動 中学生意見発表会
7/29ɹバリアフリー推進協議会傍聴
ɹɹɹDVと性暴力について学習会
7/31ɹ教育委員会第5回臨時会(教科書採択)
8/1ɹ 横須賀市sukasuka kids視察
8/3ɹ 講演会「引きこもり状態でお悩みの方へ」
ɹɹɹ講演会「発達障害の特性との向き合い方」
8/15ɹ慰霊祭＠椎の実子供の家
8/24  おしゃべりカフェ（議会報告会）
8/30ɹ「調布の景観 これまでとこれから」
9/3ɹ 第三回定例会本会議（開会）
9/6ɹ 一般質問
ɹɹɹSDGsワークショップ
9/8ɹ フードバンクについて講演会
9/10-13ɹ建設委員会審査
9/15ɹJazz Artせんがわ視察
9/16ɹ敬老会
9/20ɹ第三回定例会本会議（閉会）
9/24ɹ調布駅前広場市民検討会傍聴
9/26ɹおしゃべりサロン＠ネット事務所
10/1ɹ講座「さよなら『使い捨て生活』」
ɹɹɹ生活者ネットワークエリア会議
10/2ɹ福祉大会
10/4ɹ第三中学校50周年記念式典
10/7-9ɹ行政視察
10/11 第五中学校60周年記念式典

詳しい活動報告は

ブログでも→→→

調布駅前広場市民検討会に設

置された模型。市内在住の大

学院生の作品です。市民検討

会は 10/23、11/22、12 月半

ばと続きます。ぜひ傍聴へ！

Jazz Art せんがわ総合プロ
デューサーの巻上公一さん
と。ジャズの最大の要素であ
る即興演奏を生かしたユニー
クな演奏は、公園に集まる子
どもたちにも大人気。仙川の
街から新しいアートが発信さ
れています。

横須賀市の民間インクルーシ
ブ学童、sukasuka kids の五
本木さんと。

話題の SDGs のカードゲーム。
異なるベクトルが共通の目標
に向かうということがどうい
うことなのか体感できます。

　調布市が主催する環境講座に参加しました。2週間ごとに4回の講座で、私たちの行
動が生活環境に与える影響を考えさせられました。第一回は上下水道のしくみを学ぶ見
学ツアーで、東京都水の科学館と下水処理を行う有明水再生センターの見学（右写
真）。夏休みで子ども連れの参加が多く、節水の大切さ、下水を浄化する微生物の働
きなどを学びました。2回目以降は、環境省登録環境カウンセラーの中井八千代さんの
リードで学習と話し合いを進めました。
　2回目は海を汚染しているプラスチックごみの学習。世界では年間800万トンものプラス
チックゴミが川から海に流れ出て海を汚しています。中井さんは日本各地の大学を回っ
て若者にレジ袋やペットボトルなどを減らす講演をしています。（写真左下）

　3回目は食品ロス問題。調布市内で食べきれない食品とそれ
を必要とする人をつなぐフードバンク活動の報告を聞きました。
食料自給率37％の日本は大量に輸入した食糧の半分を廃棄
しています。最後は、市のごみ対策課からごみの分別について
詳しく聞き、質問や意見を交わしました。ゴミ問題について各自
の考えや市や国などがなすべきことを出し合いました。
　一人一人が意識を変え、行動を変えることで未来を変えなけ
ればと強く感じる講座でした。（A.Y.)

調布市のごみに

関 す る 情 報 は

ごみアプリでも


